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● 行业兴趣活动

报告——科学看待当前汽车产业形势，从

怎样看待当前的形势以及中国电动汽车的

发展来做报告。清华大学汽车产业战略研

究院院长赵福全教授做主题报告——汽车

产业发展的趋势展望。新天域资本合伙人

/ 董事张顺做主题报告——贸易战背景下

的高科技投资。接下来是圆桌讨论会，各

位嘉宾就“燃料电池技术产出、应用以及

燃料电池产业化最新结果”“智能网联”“传

统汽车、新能源汽车”“无人驾驶”等领

域展开讨论。

（汽车系校友会）

AI 大数据专委会（筹）                
第一次理事会召开

2018 年 12 月 11 日， AI 大数据专委

会（筹）第一次理事会在清华大学召开，

50 余位校友出席活动。本次理事会表决通

过会长、副会长、秘书长和副秘书长提名：

清华大学人工智能研究院院长张钹院士任

会长，韩亦舜任执行会长，潘迪、张连毅、

张金生、祁国晟任副会长；王霞任秘书长，

张芮祺任常务副秘书长，刘晨、张宣、刘

道全、汪德诚任副秘书长。本次会议还表

决通过了专委会工作办法。在 12 月 15 日

的清华校友总会第八届理事会 2018 年第

三次常务理事会议上，AI 大数据专委会

已获准正式成立。

张钹会长发言，表示 84 岁高龄仍愿

意担任专委会会长，是基于对清华的感情

和对人工智能的热爱。他就大数据和人

工智能的关系进行了详细介绍，并希望专

委会和校友们在产业化和创新方面做出更

大贡献。韩亦舜就专委会筹建以来工作情

况进行全面总结和汇报。校友总会副秘书

长崔剑为张钹会长和王霞秘书长颁发了聘

书。现场理事进行交流互动，倡议校友企

业间相互支持，共同发展。 

（AI 大数据专委会）

先进制造专委会秘书处                      
召开 2019 年第一次工作会

2019 年 1 月 16 日，先进制造专业委

员会秘书处 2019 年第一次工作会在照澜

院 12 号会议室召开。会议由专委会秘书

长马明星主持。专委会秘书邢杨楠首先代

表秘书处汇报了专委会 2018 年度工作进

展及 2019 年度工作规划初步设想。校友

总会研究部主任梅晓鹏充分肯定了专委会

的工作，对专委会在承办清华校友三创大

赛先进制造行业总复赛期间所做的各项工

作给予了高度认可。随后，全体与会人员

对专委会 2019 年工作计划进行了深入探

讨，明确了未来将继续立足先进制造行业，

通过团结行业内校友力量、加强组织建设、

做深做实活动，围绕“引领中国先进制造

向高效、智能、绿色方向发展”的愿景持

续发力。                       （先进制造专委会）

2018 清华体育产业校友                    
年度交流会圆满举办

1 月 19 日，由清华校友体育产业专

委会（筹）、清华大学体育产业发展研究

中心、清华大学体育部联合主办的 2018

清华体育产业校友年度交流会在清华科技

园举办。

会议由筹委会成员史丹丹和夏毅主

持。校友总会秘书长唐杰首先代表校友总

会表示了对本次活动的大力支持，期望各
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位校友除了做好自己的职业发展，共同把

体育产业打造好。校友总会副秘书长陈伟

强介绍了清华体育产业校友专委会（筹）

2018 年工作开展情况，并展望了 2019 年

的主要工作。体育产业发展研究中心主任

王雪莉用数字图说的方式分享了过去一年

体育产业发展研究中心主要工作。体育部

党总支书记马新东从教学、学科、高层代

表队和场馆运营四个方面介绍了体育部过

去一年的工作。在随后进行的主题演讲环

节，国家体育总局体育经济司司长刘扶民

上海校友会举办 2018 年迎新会

2018 年 10 月 14 日，2018 年上海校

友会迎新会顺利召开，近 300 名校友参会。

会议由副会长兼秘书长韩威主持，她首先

代表校友会对新、老校友的到来表示热烈

的欢迎。会长秦伟芳致辞，强调校友会是

温暖的大家庭，鼓励年轻的校友参与其中，

相互学习，互助进步。监事长宿为民就校

友会的整体情况作了详细介绍。上海欣诺

通信技术股份有限公司创始人兼董事长谢

虎、徐汇区发改委副主任兼金融办主任林

福东、原上海校友会副会长兼秘书长叶洪

根三位校友就各自的人生经历及感悟给新

校友们做了精彩分享。随后，上海校友会

下属各专业委员会代表、各职能部门分别

进行了介绍和招募。     （上海校友会）

无锡校友会举办 2018 年度迎新活动

10 月 21 日，无锡校友会在江南大学

各地校友会简讯

从宏观视角分析了我国体育产业的发展趋

势；清华公共管理学院院长江小涓分享了

“体育产业的经济学分析”；曜为资本共

同创始人兼 CEO 韩大为校友进行了中国

体育产业投资策略分享；北华大学校长任

玉珊校友带来了吉林冰雪产业分享；北京

众辉国际体育管理有限公司董事长陆浩校

友介绍了姚基金公益项目——希望小学篮

球季活动。嘉宾们还就参会者提出的相关

问题一一作答。   

[ 体育产业专委会 (筹 )]

举办了 2018 年度迎新活动。无锡校友会

会长陈坚、名誉会长兼监事长须文波、

常务副会长胡树建等出席。陈坚会长首先

代表校友会欢迎各位新来无锡工作的校友

们，他勉励大家要发扬清华人一贯的精神，

认认真真做好每一件事情。须文波名誉会

长介绍了无锡校友会的发展历程。新校友

们就职业规划、职场困惑、如何从学生快

速转变身份等问题与校友会领导和年纪稍

长的学长们进行了探讨。座谈会前，新校

友来到在教育部学科评估中获 A+ 的江南

大学食品学院等机构参观学习。

（无锡校友会）

保定校友会组织校友活动日

10 月 27 日，保定校友会活动日开展

了三项活动：一是组织校友赴雄安新区参

观；二是召开 2018 年会；三是参观河北

优品科技公司和启迪之星（保定）孵化基

地。校友们首先探访了雄安新区管委会驻

地，在雄安集团工作的校友黄喜旺处长引

导下依次参观政务服务中心、企业办公区、

未来酒店等园区建筑。随后，前往校友企


